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邵阳日报讯 （记者 杨敏华 实习生 夏晚婷）
“变化太大了，城市有序了，街道洁净了！”8月2日，从深圳
归来的李女士行走在洞口县城，连发感慨。

从4月份开始，洞口县城管执法局牵头在县城城区范
围内开展市容环境卫生综合整治。为了保证整治质量，该
县城管执法局全体干部职工取消休假，采取“5+2”“白+黑”
工作模式，错时上下班、早晚轮班，从7时到22时对县城市
容环卫进行无缝隙监管。

截至7月31日，该县已成功取缔了新一中沿线夜宵摊并
将其统一临时安置到洞口大道北端和大正市场、文昌市场、城
东市场、新村路口、十字路口、凤凰桥等周边马路市场。拆除
了县城违规搭建的临时建（构）筑物，解决了占道经营、出店经
营问题；按计划完成了城西、城中、城南、城东、工业园片区的
整治工作。同时，为打好“蓝天保卫战”，严肃查处渣土车超限
超载、不封闭运输、沿途撒漏等违法行为，加大雾炮车和洒水
车的保洁频率，降低扬尘污染及禁炮和噪音管理，加大了县城
街道清扫保洁力度，特别是垃圾箱的清洁力度。

通过3个月整治，该县共拆除违规搭建建筑物400余处，
取缔主要街道马路市场50处，收缴违规广告牌等8000块。

洞口整治市容环境

提升城市“颜值”

盛夏的暑气，挡不住840万邵阳人民
的殷切期盼，“推进湘南湘西承接产业转
移示范区对接粤港澳大湾区产业融合发
展”高峰论坛系列活动高潮迭起，700余名
国内外客商、嘉宾齐聚邵阳，创新、开放、
崛起的邵阳给各方客商、嘉宾留下了深刻
印象。“邵阳物产丰富、消费旺盛、产业种
类齐全、投资环境优良、交通优势明显。”
参与盛会的省政协常委、港区省级政协委
员联谊会副会长、香港启星投资有限公司
董事长蔡荣星对邵阳赞不绝口。

蔡荣星说，香港启星投资有限公司
旗下有制造业、房地产、金融、鞋服等四
大支柱产业。邵阳是湖南第一人口大市，
制造业基础好、房地产市场潜力大、人力

资源丰富、金融需求旺盛，这些优势正好
契合启星的未来发展需求。今后一定常
来邵阳看看，寻求更多合作机会。他建
议，邵阳可以集中制造业、生物医药、农
业、旅游等优势产业资源，加快与粤港澳
大湾区的现代服务、金融、科技等投资热
点行业互融互通，实现强势招商引资、优
势项目落地，从而实现共赢。

蔡荣星指出，粤港澳大湾区是国家建设
世界级城市群和参与全球竞争的重要空间
载体。邵阳作为湖南推进湘南湘西承接产业
转移示范区对接粤港澳大湾区产业融合发
展的桥头堡，应抢抓机遇，赢得开放发展的
主动权。邵阳市委、市政府要进一步讲好邵
阳故事，擦亮邵阳名片，打响邵阳品牌，大力

招商引资，吸引企业走进来，更要包装宣传
好邵阳，把邵阳好的产业、好的政策、好的项
目、好的投资环境宣传推介好，让更多客商
了解邵阳，放心来邵阳投资兴业。

蔡荣星说，我是港区湖南政协委员召
集人、东华三院主席。今后一定以身作则，
宣传推介好邵阳，凝聚所有港区政协委
员，团结一致，为邵阳发展作出更大贡献。
同时希望邵阳能在对接粤港澳大湾区产
业融合发展方面多做一些推动工作，营造
良好的投资环境，完善投资基础设施建
设，充分发挥高铁、高速、航空等方面的优
势，拉近邵阳与粤港澳大湾区的空间距
离，缩小地域文化差异，全力做好对接粤
港澳大湾区产业融合发展文章。

讲好邵阳故事，做好产业融合发展文章
——访省政协常委、港区省级政协委员联谊会副会长、香港启星投资有限公司董事长蔡荣星

邵阳日报记者 袁枫

“7月28日，全省产业项目推进现场
观摩会在邵召开；7月29日至31日，规模
盛大的推进湘南湘西承接产业转移示范
区对接粤港澳大湾区产业融合发展高峰
论坛系列活动又在邵阳隆重举行。这两
个会议和活动接连在邵举行，标志着邵
阳经济发展在全省经济版图中的位置已
经越来越重要。”8月4日，邵阳籍湖南省
社会科学院研究员向志柱说。

与在外地工作的邵阳游子相比，在
家乡打拼的邵阳儿女更是对这两个会议
和活动同时在邵举行感到欢欣鼓舞。亚
洲富士电梯副总经理杨华是邵阳县塘渡
口镇人，早年跟随老乡在深圳创办了深
圳富士电梯。在家乡优良招商引资政策
的吸引下，他们团队决定将发展重心放
回家乡邵阳。“我们公司返乡发展的决

策，正好契合了湖南发展新格局部署、承
接产业转移和对接粤港澳大湾区产业融
合发展三个方向，我们对公司在家乡邵
阳这块热土上茁壮成长充满了信心。”杨
华表示，“仅邵阳城区老旧楼房电梯安装
和农村城镇城市化电梯消费这两块蛋
糕，就值得我们公司加倍付出努力。”

赵飞燕是新宁县崀山镇上土生土长的
导游，现在已经拥有了自己的旅游公司。7月
30日下午，得知在湘南湘西承接产业转移示
范区重点项目推介会上，邵阳签约29个项
目，总投资208.68亿元，其中包括新宁创梦
崀山数字文旅小镇，她喜出望外：“最近，我
到绥宁黄桑考察，自从今年黄桑景区西大门
旅游接待中心对外开放后，每到周五、周六
和周日，黄桑景区内民宿的700多张床位和
寨市古镇上的300多张小旅馆床位，天天游

客爆满。我知道，黄桑景区的发展，得益于我
市首届邵商大会上获得的55亿元原生态旅
游建设投资。新宁创梦崀山数字文旅小镇作
为我市的重点项目签约，将给崀山旅游事业
的发展带来空前良好的机会。”

“现在我们邵阳人民正在积极争取
渝广高铁过境邵阳。7月底的这两个重要
会议和活动在邵阳举行，无疑有利于我
们打通湘粤第二通道，促进邵阳经济发
展。”市政协委员蒋志南介绍。

赖海雄是绥宁县一家大型富硒猕猴
桃基地负责人，明年他的猕猴桃基地进
入丰产期后，年产量将突破30万公斤。听
说邵阳正在对接粤港澳大湾区产业融合
发展上阔步前进，他抑制不住自己内心
的激动：“随着邵阳改革开放的发展，我
对自己投身绿色农业越来越稳心。”

期盼邵阳经济发展越来越好
——各界群众热议全省产业项目推进现场观摩会和“推进湘南湘西承接产业转移示范区对

接粤港澳大湾区产业融合发展”高峰论坛系列活动在邵举行
邵阳日报记者 袁光宇 实习生 董依然 夏晚婷

7月29日至7月31日，“推进湘南湘
西承接产业转移示范区对接粤港澳大湾
区产业融合发展”高峰论坛系列活动（以
下简称“高峰论坛活动”）在邵阳举行。在
三天当中，身穿蓝色T恤的志愿者，成为
高峰论坛活动中的一道靓丽风景，他们
用礼貌和微笑、汗水和努力，向所有领导
和客商展示了好客邵阳的开放情怀。

根据组委会要求，团市委主要承担
参会嘉宾的一对一接待志愿服务和宾
馆、车站、会务等外围志愿服务工作。在
组委会的统一调度下，从在邵108家单位
和三区共抽调 224 名工作人员和 224 辆
嘉宾接送服务车辆，具体对接511名参会
嘉宾在邵期间的接待志愿服务。同时，通

过团市委微信公众号发布外围志愿者招
募通知，通过筛选招募外围志愿者84名，
分配在酒店、东南互通、高铁站等7个站
点开展志愿服务工作。

7月29日，高峰论坛活动拉开序幕，嘉
宾和客商开始从四面八方赶到邵阳。志愿
者们也分布在邵阳高速南互通、东互通、高
铁邵阳北站和高铁邵阳站负责搭建接站志
愿服务台，咨询指引、行李搬运、药品提供、
矿泉水提供……从7时到24时，
各志愿服务台的“蓝色”身影从未
间断。“第一次面对嘉宾有点胆
怯，但是因为自己的服务得到嘉
宾的肯定后，就有成就感了”。志
愿者葛欢第一天的工作是在火车

南站负责接送嘉宾，并帮忙搬运行李。回想
起志愿服务工作，葛欢依然很兴奋。

为了保证服务质量，7月27日，团市
委组织全体志愿者进行了为期一天的培
训，让每一名志愿者都熟练掌握基本的礼
仪知识，清晰了解自己的服务对象、服务
岗位和内容，要求所有志愿者在提供志愿
服务时确保做到“无障碍沟通、无缝隙对
接、无差错服务”。“志愿者不畏酷暑，克服
各种困难，出色完成了各项任务，高峰论
坛系列活动的圆满举办离不开志愿者的
辛勤付出。”团市委工作人员邓颖林表示。

“你们对待工作的认真和热情，给我
们留下了深刻印象，我们很有信心动员更
多企业来邵阳投资兴业。”“谢谢你们的热
情招待，在邵阳的短短三天时间里，我感受
到了邵阳人的热情和真诚。”“谢谢，在邵阳
高峰论坛期间，给你添了不少麻烦”……7
月31日，嘉宾陆续离开之际，不少志愿者
收到了他们的感谢短信以及微信。

“‘发展邵阳、助力邵阳’是我们共同
的梦想，‘服务他人、升华自我’是我们不
变的情怀。”高峰论坛活动结束后，政协
邵阳市委员会办公室、共青团邵阳市委
员会给志愿者写道：你们天蓝色的文化
衫，被汗水浸湿了一遍又一遍，如同一个
个跳动的蓝色精灵，给炎炎夏日带来了
丝丝凉爽；你们站在似火骄阳下的挺拔
身躯，迎接八方客商的真诚微笑，接送嘉
宾、搬运行李的忙碌身影，成为活动中最
靓丽的风景。

高峰论坛活动中的“一抹蓝”
邵阳日报记者 刘小幸 实习生 闵苗苗

邵阳日报讯 （记者 伍洁 通讯员 曾雪琴 姜颖
娅）“如果没有你的帮助，我的手提包不可能失而复得，谢
谢你的热心帮助。”8月1日，来自武汉的张敏特意来到邵阳
火车站，将一面写着“拾金不昧美丽邵阳，心系旅客服务至
上”的锦旗，送到车站客运一班工作人员郭叔南手中，感谢
他帮助自己找回手提包。

7月21日14时30分，邵阳火车站客运一班值班员郭叔
南像往常一样巡视着车站。他来到安检口，发现了一个被
遗落的巴宝莉品牌手提包，里面装有一台笔记本电脑和若
干银行卡。郭叔南多次向附近乘客询问无果，便将手提包
拿到行包房暂时保存，并继续寻找失主。

时间一分一秒地过去了，失主一直没有出现。郭叔南
便到12306平台查看失物招领信息，一则寻物启事展现在
他眼前。原来，这名粗心的旅客叫张敏，因为着急赶车，把
手提包忘在了安检处。郭叔南立即与失主取得联系，并仔
细核对手提包内物品的种类、数量，确定这个手提包的主人
就是张敏。

张敏在武汉工作，因工作原因无法亲自到车站领取手提
包。郭叔南立刻
将手提包送到快
递公司，邮寄归还
给张敏。

粗心遗失手提包

工作人员帮找回

邵阳日报讯 （记者 陈星 通讯员 朱卫华） 爱心
衣物捐赠箱的设立，是为了帮助有需要的人，有专人收取。
然而，肖某却把它当做“商机”，多次从“爱心箱”中偷取旧衣
物。8月5日，犯罪嫌疑人肖某被依法刑事拘留。

近日，一名衣善公司专门负责收取爱心衣物的工作人
员在电机路某小区内巡查时，遇到一男子正在撬该公司设
在此处的“爱心箱”，当场将该男子抓获并报了警。

大祥公安分局翠园派出所民警接警后赶到现场，将该
男子带回派出所进行调查。

该男子姓肖，因投资失败欠下许多债务。今年5月，肖
某发现邵阳不少小区里放置了“爱心衣物回收箱”，其在某
直播平台上看到旧衣回收有3000元至4000元每吨，便起了
贪念，偷盗“爱心箱”内衣物转卖。肖某采用套锁的方式，多
次打开邵州西路、双拥路、电机路附近小区中的“爱心箱”，
盗走其中的衣物，共计约5吨。

男子盗窃“爱心箱”衣物被刑拘

8月1日，湖南工商大学组织17名医疗人员来到
驻点帮扶的新邵县龙溪铺镇卓笔村，开展“精准扶贫健
康同行”免费健康体检及义诊活动，开展健康常识宣
传，同时免费发放了价值1万元的常用药品。

邵阳日报记者 童中涵 通讯员 杨能广 陈艳
华 摄影报道

▲志愿者为参
会嘉宾提供住宿引
导等服务。

◀志愿服务站点。


